
CONSEJO DIRECTIVO DEL DEPARTAMENTO DE TECNOLOGÍA

QUINTA REUNIÓN ORDINARIA

En la ciudad de Luján a los cuatro días del mes de julio de dos mil veintitrés se reúne el
Consejo  Directivo  del  Departamento  de  Tecnología  en  sesión  ordinaria,  contando  con  la
presencia  de  los  consejeros  titulares:  María  del  Pilar  SOBERO Y  ROJO,  Sergio  MASSINO,
Florencia María PROSDÓCIMO, María Edith FARÍAS, Eduardo Augusto PENON y Gastón LEVY y
los  consejeros  suplentes  María  Verónica  DEBUCHY,  Hernán  GONZALEZ  y  María  Victoria
GIACHINO.-
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
A las 10:05 hs se inicia la reunión.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Preside la señora Vicedirectora Decana, Mgter. Jimena O. MAZIERES.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
1.- Aprobación del Acta de la Cuarta Reunión Ordinaria del día 13 de junio de 2023.
El Cuerpo aprueba el acta por unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.- Incorporación de temas fuera del orden del día
No hay temas para ingresar fuera del orden del día.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.- Informe de la Directora Decana
HCS: En la última sesión se trató un tema que correspondía a una beca, del Departamento de
Ciencias Básicas. También se trabajaron cuestiones relativas a elecciones.
SECRETARÍA ACADÉMICA
CARRERA DOCENTE: Se encuentra disponible el cupo de dos cursos de posgrado para dictar en
el  marco  de  Carrera  docente.  Los  mismos  cuentan  con  financiamiento  para  disertantes  y
materiales. Se esperan las ofertas.
BECAS BELGRANO: Se presentaron 18 solicitudes (entre proyectos y asignaturas), para 21
estudiantes  de  las  carreras  de  Ingeniería  en  Alimentos,  Industrial  y  Agronómica;  Lic.  en
Sistemas de Información y Ciencias Biológicas y las Tecnicaturas en Inspección de Alimentos e
Industrias Lácteas.
ACREDITACIÓN DE CARRERAS:
Ingeniería en alimentos: se realizaron tres reuniones informativas: martes 27/6, miércoles
28/6, jueves 29/6, explicando situación actual de la documentación, preparación para recibir
pares evaluadores, propuesta de articulación entre asignaturas (requisito que se va a evaluar y
no tenemos documentado). Se envío el informe de autoevaluación presentado oportunamente,
a  requerimiento  de  los  presentes  en  dichas  reuniones.  La  visita  de  pares  sería  en
agosto/septiembre.
Ingeniería Agronómica: el pasado martes 27/6 se realizó la segunda reunión informativa en el
marco del proceso de Acreditación de la carrera de Ingeniería Agronómica. En la misma se
solicitó completar el registro en CONEAU GLOBAL. De ser posible, antes del 3/7.
COMITÉ ACADÉMICO: Desde el comité académico se está trabajando con el reglamento de
carrera docente y sus modificaciones.
SECRETARÍA DE INVESTIGACIÓN Y EXTENSIÓN
INVESTIGACIÓN: La admisibilidad para las convocatorias fue de:

CONVOCATORIA TOTAL TECNO

PIMEI 11 6

Becas Parciales 6 1

IEF 6 1

PIA 8 4 CIDEPA – 1CIDETA – 2 CR CHIVILCOY – 1 CABA

Equipar  Ciencia:  Se  asignaron  dos  equipos:  Espectrómetro  de  Masas  ICPMS  Laboratorio
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Central y Secador por atomización (Spray dryer). El Ministerio debe hacer la compra. No se
tiene fecha de arribo.
Convocatoria TECNO ABRIL/23: Se presentaron 9 proyectos y ya se encuentra en proceso de
evaluación.
EXTENSIÓN:
Se están llevando a cabo las evaluaciones de las propuestas de extensión de la convocatoria
general, en forma virtual.
Se presentó el  Proyecto de Extensión Departamental  en la Convocatoria Específica II  para
incentivar la Extensión en la Carrera Ingeniería Industrial. La curricularización de la extensión
es uno de los puntos que pretende atacar esta convocatoria y aumentar las oportunidades
para la generación de propuestas.
SECRETARÍA ADMINISTRATIVA
AYUDAS ECONÓMICAS PARA CURSOS, CONGRESOS, ETC.: En la sesión de hoy se tratará la
quinta asignación de viáticos del año. Se está trabajando en reforzar la difusión del mecanismo
de solicitud, aunque se prevé, como ocurre todos los años, mayor afluencia de pedidos en el
segundo semestre.
CONVOCATORIA DE IV NIVEL: La convocatoria cerró el 30/6. Se obtuvieron 11 postulaciones. 
PÁGINA WEB DE TECNO: Se está trabajando en la actualización de algunas secciones de la
página. Posterior al receso se difundirá un video para mostrar la información que contiene y su
potencialidad.
SUDOKU:  Se  está  trabajando  a  nivel  universidad  en  la  implementación  del  sistema  de
expediente  electrónico.  Para  ello  se  conformó  un  comité  que  es  liderado  por  personal
Nodocente  de  la  Dirección  de  Gestión  Institucional.  Ahora  se  están  acordando  pautas  y
adecuaciones para la implementación en la UNLu. No se cuenta con un cronograma definido,
pero se espera comenzar este año con un esquema de implementación paulatina. Inicialmente,
sólo tendrán acceso al sistema los funcionarios (Nodocentes y Autoridades) A futuro se prevé
que también los docentes puedan acceder e iniciar trámites desde la plataforma.
COMUNIDAD TECNO: Se invita  a todos los  docentes  a participar  en la  construcción de la
comunidad de Tecnología  en redes,  lo que contribuye  a visibilizar  nuestra identidad como
Departamento.  Los materiales gráficos (fotos,  videos) junto a una breve descripción,  debe
enviarse por correo electrónico a sadmtec@unlu.edu.ar.
PUEFT: La semana pasada inició el curso de elaboración de quesos. El consejero MASSINO pide
la palabra e indica que hubo muy buenas repercusiones sobre el nivel del curso.
SIED:  Cambió  la  dirección  en  función  de  la  jubilación  de  Silvia  Martinelli.  Asumió  Diego
Ormella, con asesoramiento externo. Se sigue trabajando con la implementación del MOODLE.
El consejero MASSINO consulta sobre el tema comedor. No hay novedades, la última noticia es
que Legales objetó el pliego. El consejero LEVY pide la palabra e indica que sistemáticamente
se suspenden las reuniones de la comisión.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
4.- Dictámenes de Comisiones Asesoras
a. Comisión Asesora Permanente de Asuntos Académicos
a.1 Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente  para  la  reválida  del  cargo  de  Profesora  Adjunta
Exclusiva de la docente Silvia Pilar FERNÁNDEZ ALFAYA (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes designados  por  el  Claustro  de Profesores:  EUSTAQUIO y BULOS.  El  consejero
Hernán GONZALEZ informa que por Secretaría presentarán los representantes por el Claustro
de  Docentes  Auxiliares.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.2. Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente  para  la  reválida  del  cargo  de  Profesor  Adjunto
Semiexclusiva del docente Elio LUNAZZI (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes designados por el Claustro de Profesores: DUVERNE y MARCHESICH. El consejero
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Hernán GONZALEZ informa que por Secretaría presentarán los representantes por el Claustro
de  Docentes  Auxiliares.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.3.Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente  para  la  reválida  del  cargo  de  Jefa  de  Trabajos
Prácticos Semiexclusiva de la docente Adriana CARRATÚ (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes designados por el Claustro de Profesores: LARA y SOBERO Y ROJO. El consejero
Hernán GONZALEZ informa que por Secretaría presentarán los representantes por el Claustro
de  Docentes  Auxiliares.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.4. Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión Evaluadora de Carrera Docente para la reválida del cargo de Ayudante de Primera
Simple de la docente Andrea BUGIANESI (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes designados por el Claustro de Profesores MARCHINI y EUSTAQUIO. El consejero
Hernán GONZALEZ informa que por Secretaría presentarán los representantes por el Claustro
de  Docentes  Auxiliares.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.5. Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión Evaluadora  de  Carrera  Docente  para  la  promoción al  cargo  de Profesor  Adjunto
Semiexclusiva del docente Luciano LIMA (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes  designados  por  el  Claustro  de Profesores:  PEREZ  y  GEI.  El  consejero  Hernán
GONZALEZ  informa que  por  Secretaría  presentarán  los  representantes  por  el  Claustro  de
Docentes Auxiliares. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
a.6. Aprobar el Proyecto de Disposición de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión Evaluadora  de Carrera Docente  para  la  promoción al  cargo de Jefa  de Trabajos
Prácticos Simple de la docente Lilian BARROSO (Designar representantes).
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Académica referido a la integración de la
Comisión  Evaluadora  de  Carrera  Docente.  La  consejera  SOBERO Y  ROJO da  lectura  a  los
representes designados  por  el  Claustro  de Profesores:  FERNÁNDEZ ALFAYA y LITARDO. El
consejero Hernán GONZALEZ informa que por Secretaría presentarán los representantes por el
Claustro de Docentes Auxiliares. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por
unanimidad.
a.7. Aprobar el Acta Dictamen de la Comisión Evaluadora de Carrera Docente referida a la
promoción del cargo a Profesora Adjunta Semiexclusiva para la Disciplina Producción Vegetal,
a favor de la docente Sabrina COSTA TÁRTARA.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  acta
mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
a.8. Aprobar el Acta Dictamen de la Comisión Evaluadora de Carrera Docente referida a la
reválida del cargo de Profesora Adjunta Exclusiva para la Disciplina Producción Vegetal, a favor
de la docente María del Pilar SOBERO Y ROJO.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  acta
mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
a.9. Aprobar el  Acta Dictamen del Concurso para cubrir  dos cargos ordinarios de Profesor
Adjunto Exclusiva para la Disciplina Enfermería Aplicada, a favor de los docentes María José
DOMÍNGUEZ y Cristián MOLINA.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  acta
mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
a.10 Aprobar el Acta Dictamen del Concurso para cubrir un cargo ordinario de Profesor Adjunto
Simple para la Disciplina Enfermería Aplicada, a favor de la docente Marta FERNÁNDEZ.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  acta
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mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
a.11 Aprobar el Acta Dictamen y su ampliatoria del Concurso para cubrir un cargo ordinario de
Ayudante de Segunda Simple en la Asignatura Tecnologías de Transformación de Leche II, a
favor de la estudiante Carla MIGNONE.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  acta
mencionada y su ampliatoria. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por
unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
b. Comisión Asesora Permanente de Investigación y Extensión
b.1.   Aceptar la renuncia presentada por la docente jubilada Silvia CALLONI como directora del  
Proyecto  de  Investigación  “Caracterización  de  productos  alimenticios  de  origen  vegetal  y
derivados comercializados en la zona de Luján y sus alrededores”. Aceptar la propuesta de
designación como Directora del mencionado proyecto a la docente María Alejandra SPERANZA.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomienda aceptar la renuncia y
designación de las docentes mencionadas. Se procede a la votación. El  Cuerpo aprueba el
dictamen por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------
c. Comisión Asesora Permanente de Actividades Extracurriculares y de Posgrado
c.1    Aprobar  la  realización  del  Curso  de  Posgrado  “Curso  de  Formación  en  Docencia  
Universitaria, La Enseñanza en la Universidad: el desafío de formar ingenieros agrónomos en
el contexto actual”  , presentado por la docente Virginia BONVECCHI.  
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan aprobar la realización
del Curso de Posgrado mencionado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen
por unanimidad.
c.2.  Aprobar  la  realización  de  la  Actividad  Extracurricular  “Curso  Teórico-Práctico  Poda de
Frutales  con  énfasis  en  frutales  de  carozo”,  presentada  por  la  docente  María  Verónica
VERGARA.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan aprobar la realización
de la Actividad Extracurricular mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el
dictamen por unanimidad.
c.3.  Aprobar  la  realización  de  la  Actividad  Extracurricular  “Comunicación  efectiva  en
Enfermería”, presentada por la docente Yolanda CULZONI.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan aprobar la realización
de la Actividad Extracurricular mencionada. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el
dictamen por unanimidad.
c.4. Avalar la   solicitud de Declaración de Interés Institucional al “46º Congreso Argentino de  
Producción Animal”, que se llevará a cabo los días 13 y 15 de septiembre en la sede Pergamino
de la Universidad Nacional del Noroeste de la Provincia de Buenos Aires, presentado por la
docente Elena CRAIG.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan avalar la solicitud de
Declaración de Interés Institucional mencionado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba
el dictamen por unanimidad.
c.5. Avalar la solicitud de Declaración    de Interés Institucional al “III Congreso Argentino de  
Agroecología”, que se llevará a cabo entre los días 29 de noviembre y 1 de diciembre del
corriente en Comarca Andina del Paralelo 42º El Bolsón, El Hoyo, Lago Puelo, presentado por
la docente Romina IODICE.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan avalar la solicitud de
Declaración de Interés Institucional mencionado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba
el dictamen por unanimidad.
c.6. Avalar la solicitud de Auspicio al “2º Simposio de Mejoramiento Genético Vegetal”, que se
llevará a cabo los días 4 y 5 de septiembre en el Centro de Convenciones Brigadier Juan
Bautista Bustos de la ciudad de Córdoba. (Visto por la Presidenta de la CAP)
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomiendan avalar la solicitud de
Auspicio  mencionado.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
-------------------------------------------------------------------------------------------------------
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d. Comisión Asesora Permanente de Formación de Recursos Humanos
El Cuerpo acuerda tratar los siguientes temas en bloque.
d  .1.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel  
presentado por la docente María Paula SANCHO.
d.2.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por la docente Viviana PANATTÚ.
d.3.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por el docente Leonardo RIVERO.
d.4.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por la docente Susana MAJBORODA.
d.5.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por la docente Gabriela GADOMSKI.
d.6.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por la docente Elda SARLINGA.
d.7.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel
presentado por el docente Maximiliano MARTINEZ.
d.  8.  Aprobar  el  Informe  Académico  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Formación  de  IV  Nivel  
presentado por la docente Daniela GÓMEZ.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomienda aprobar los Informes
Académicos del Programa de Apoyo a la Formación de IV Nivel presentado por los docentes.
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba los dictámenes por unanimidad.
d.9. Informe de período final de Carrera Docente con promo  ción – Julieta IRIGOIN (Toma de  
conocimiento) s/sugerencias.
El Cuerpo toma conocimiento del informe mencionado.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
5-  Proyecto  de  Secretaría  Administrativa  referido  a  asignaciones  de  Ayuda
Económica correspondientes al mes de julio.
Por Secretaría se da lectura al proyecto de Secretaría Administrativa referido a asignaciones de
Ayuda Económica correspondientes  al  mes de julio.  El  Cuerpo aprueba la  designación por
unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
6. Solicitud de designación de representantes ante la Comisión de Plan de Estudios
del Profesorado en Educación Física.
Por  Secretaría  se  da  lectura  a  la  solicitud  de  designación  de  representantes.  Se  propone
designar a las docentes Jimena O. MAZIERES en carácter de titular y a Marina V. SANTADINO
en carácter de suplente. El Cuerpo aprueba la designación por unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
7. Disposiciones ad referéndum del Cuerpo
a.   Disposición PCDT N.º 130-23 - AVALAR la presentación del proyecto de extensión “Acciones  
conjuntas para la prevención de Triquinelosis”, presentado por la docente Graciela VIDALES.-
El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
b.  Disposición  PCDT  N.º  141-23  -  AVALAR  la  presentación  del  proyecto  de  extensión
“Iniciativas de extensión en la carrera de Ingeniería Industrial”,  presentado por la docente
Mariana CALVENTE.-
El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------
8. Calendario de Sesiones ordinarias del CDDT 
Se da lectura a la propuesta presentada por Secretaría: 22/8 10hs, 19/9 10hs, 19/10 14hs,
16/11 14hs, Dic: a definir en función del HCS. La Secretaria Administrativa pide la palabra e
indica que para el calendario se tuvieron en cuenta las consultas que hicieron los referentes de
auxiliares y profesores en los respectivos grupos, el calendario de asuetos y festividades y el
calendario de actividades comprometidas de la Decana y la Vicedecana. La consejera FARÍAS
indica que para la próxima debiera preverse en la consulta, que los titulares puedan asistir
porque los jueves 3 de ellos no pueden. En virtud de ello, la Secretaria Administrativa pide la
palabra e indica que la reunión de CDDT podría adelantarse una semana, y ser el martes
10/10 14hs. Los consejeros acuerdan con la propuesta. La Secretaria Administrativa advierte,

5



en  tanto,  que  probablemente  deban  emitirse  mayor  número  de  actos  administrativos  ad
referéndum para la reunión de noviembre, debido a este adelanto.
El calendario se acuerda por unanimidad, con dicha modificación.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Siendo las 10:55 hs y habiéndose agotado el temario, se levanta la sesión.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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